

# 運営委員会だより



日本女子体育大学附属  
二階堂高等学校  
保護者と教師の会

会長 小野 貴子

初冬の候、みなさまにおかれましてはご健勝のこととお慶び申し上げます。  
日頃より、会員の皆様には保護者と教師の会の活動にご理解、ご協力を賜り誠にありがとうございます。11月5日（土）第3回運営委員会が開催されましたので、ご報告いたします。

出席者：工藤校長、中川教頭、保田先生、山下先生、軽部先生、渡辺（仁）先生  
小野会長、本部 5名、各委員会 6名 計 17名

## 小野会長 挨拶

日頃より保護者と教師の会の活動にご理解ご協力をいただき、心より感謝申し上げます。  
第2回運営委員会は書面開催とさせていただき、この度第3回運営委員会は対面で行う形とさせていただきます。

9月24、25日に開催された二階堂祭では生徒たちと一緒に盛り上がることができました。  
生徒たちと交流を楽しみながらお互いに学んで行けたことがすごく新鮮でとても楽しかったです。お力添えをいただきましたみなさま方、本当にありがとうございました。

来年度も、飲食などはまだ難しいかもしれませんが少しでも通常通りに戻っていくことを期待したいと思っております。

これからも、みなさまのご理解とご協力をお願い申し上げます。

## 工藤校長 挨拶

高く澄み切った秋空に、各地の山々では見事な紅葉が映える季節を迎えています。  
新型コロナウイルス感染症は、落ち着いてきたと思った矢先にまた微増傾向にあり、学校としての感染防止対策も緩和することなく継続しています。さらに、インフルエンザの感染にも留意しながら2学期を締めくくりたいと考えています。

さて、10月31日はハロウィンでした。私のような年齢の者にはピンとこない行事ですが、ニュースで取りざたされたのは仮装した人々が集まり騒いでいる様子です。本来の趣旨とは異なる考え方や、受け止め方で存続している幾つかの行事があることは承知していますが、ハロウィンはその一つではないでしょうか。また、韓国のソウルでは、多くの方が犠牲となった痛ましい雑踏事故が起きてしまったことは、皆さんもご存知のとおりです。連日のようにニュースで取り上げられていましたが、その中で注目したのが、事故直後に韓国の何人かの高校生が心肺蘇生法による、人命救助に携わっていたとのニュースです。韓国では、中学高校で心肺蘇生に関する授業があるので、その経験を活かしCPRを行ったということでした。日本でも成人年齢の引き下げで、18歳の高校生は法的には大人になります。高校生であっても責任ある社会の一員であり、学校外でも活躍し貢献できる場面も多くあります。そこで、本校の教育目標で

ある「多様化する社会に貢献するため 豊かな人間性や社会性を育む」の具現化を進めていくことの重要性を再認識したところです。

次回の運営委員会の開催は、3月の予定ですので少し空いてしまいますが引き続き保護者の皆様のご理解とご協力を重ねてお願い致します。

## 中川教頭 挨拶

日頃より、保護者と教師の会の活動にご協力いただきまして誠にありがとうございます。前回は紙面での開催となりましたが、今回このようにして対面で開催することができました。都内の感染者はこの一週間、前週を上回っており、予断を許さない面もありますが日頃の授業を始め、学校行事やコース行事も通常の状態に戻りつつあります。中間試験が終わり2学期も後半に入りました。3年生は受験本番を迎えており、1、2年生は3者面談が始まります。16.17.18と人生で最も多感な時期ともいえる3年間に関わることができ、その責任の重さをいつも痛感しています。秋は実りの秋、収穫の秋とも言います。3年生は3年間の集大成となるべくまさしく大きな実りがあるよう、また1、2年生は2年後3年後に大きな収穫があるよう、一日一日を大切に過ごしてもらいたいものです。



## 学校近況報告



### 一年生

### 保田 先生

1学年は本日11月5日より三者面談が始まりました。10月末から二者面談を行い、2年次のコースや選択科目の確認を中心に、中間試験の振り返りや卒業後の進路、学校生活について話をしました。三者面談では、二者面談で確認した内容を中心に、保護者の皆様と学校や家庭でのお子様の様子を共有し、今後の学校生活に活かしていきたいと考えておりますので、ご協力をお願いいたします。

9月中旬以降の学校行事としては、9月24～25日に二階堂祭が開催され、1組は縁日、2組は駄菓子屋とビーズ作りを行いました。学年展示では「総合的な探究の時間」にENAGEED（教材）で学んだ3つの力を使い、違和感のあることを解決する方法を考え、模造紙にまとめました。体育館では音楽部の演奏や、新体操部、ダンス部、チアリーディング部の演技発表も行われ、生徒たちが一生懸命に取り組み、楽しんでいる姿を見ることができました。保護者の皆様も出展へのご協力とご来場をいただき、ありがとうございました。

今後の学校行事としては、11月11～12日に授業公開を行いますので、普段の授業の様子をご覧ください。また、コース行事としては、キャリアデザインコースが12月にsmall worlds Tokyoでの体験、ヒューマンケアコースが11月に防災公園での体験、12月に災害ボランティア講座と障害者スポーツセンターでの体験、ダンスコースが11月にダンスワークショップ、スポーツコースが12月にスケートを行う予定です。

## 二年生

## 山下 先生

9月24、25日の二階堂祭では、1組はカフェ、2組は縁日を行いました。修学旅行直後で慌ただしさもありましたが、今年度は外部の方もお招きして実施ができるということで、生徒たちは昨年以上に気合を入れて準備を進めている様子でした。前夜祭では部活動だけでなく有志で参加した生徒もおり、また新たな一面を見ることができました。

本日から12日まで三者面談を実施いたします。日頃の学校での様子やご家庭での様子を共有するとともに、進路を中心としたお話をさせていただきます。先週の土曜日にガイダンスを実施いたしましたが、これから進路実現に向けてしっかりと取り組んでいけるよう指導して参ります。ご家庭でも話し合いの機会を設けていただくとともに、生徒が前向きに進路活動に臨めるようサポートしていただけますと幸いです。

年内の行事としては、ダンスコースのワークショップ、ヒューマンケアコースの防災公園見学、保育選択の検定試験を来週予定しております。また、12月19日に進学コースのsmall worlds Tokyo 見学、スポーツコースのスケート実習、ヒューマンケアコースの障害者スポーツセンター見学を予定しております。目的を持って臨み、良い学びのときとなることを願っております。

## 三年生

## 軽部 先生

夏休み終了後、3年生は最後の二階堂祭に向けて各クラスが一生涯準備をしていました。1組は現代アート、2組は縁日、3組はもぐらたたき、4組は人探しを出展しました。公開時間を短縮しての実施でしたが、それぞれが意見を出し合い、時には混乱しながら当日を迎えることができました。また、9月は総合型入試を受験する生徒が出願書類の作成や面接練習などに追われていました。近年、総合型入試においても学科試験を課す学校や、口頭試問を実施する学校が多くなっており、短期間での対策の難しさを感じます。小論文も、データの読み取りや計算を要する内容を含むこともあり、苦戦している様子もみられました。これから公募推薦、指定校推薦とまだまだ試験が続いていきます。先日の発表で良い結果をいただいた生徒も、気を緩めることなく、大きな不安の中で押しつぶされそうになっているこれから試験を受けるクラスメイトを勇気づけられるよう、落ち着いて生活してほしいと思います。

総合進学コースと保健福祉コースは、国土館大学のご協力いただきデリバリー授業を実施しました。「お金とは」をテーマになぜ「お金」が存在するのかについて、その発生や価値の決まり方について具体的な例を交えながらお話していただきました。

来月は、卒業判定に向けての大切な基準になる2学期の期末テストが実施されます。毎日の授業を大切にしながら、高校生活で学んだことが発揮できるように準備して行って欲しいと思います。また、12月15日には学年で行う最後の校外行事である劇団四季の「ライオンキング」の鑑賞を実施します。観たこともある生徒も多い演目なのですが、何回観ても楽しめる演目なので、初めての生徒もそうでない生徒も思い出に残る行事になってほしいと思っています。



## 各委員会の活動報告

～本部～

9月17日 店頭注文  
9月22日 二階堂祭準備  
9月24日・25日 二階堂祭  
9月27日 二階堂学園評議委員会出席  
10月8日 本部会  
10月19日 会計処理  
11月5日 本部会  
11月5日 第3回運営委員会

～広報委員会～

9月24日・25日 二階堂祭撮影  
11月6日 第3回運営委員会

～学年委員会～

9月23日 二階堂祭前日準備  
9月24日・25日 二階堂祭  
11月5日 第3回運営委員会

～文化厚生委員会～

9月23日 二階堂祭前日準備  
9月24日・25日 二階堂祭  
11月5日 第3回運営委員会

～渉外委員会～

10月1日 私学振興拡充支部大会出席（駒場学園高等学園）  
10月22日 第5回役員会  
11月5日 第3回運営委員会  
11月26日 第6回役員会